
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 17.10.11 

Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - OR-P/026(V)/11 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Ortschaftsrat Pechau Donnerstag, Gemeindesaal, Breite 
Straße 18 

19:00Uhr 21:15Uhr 

     
 13.10.2011    
     

Tagesordnung: 

 
  Öffentliche Sitzung 
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung 
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 22.09.2011 
  
  
4 Anfragen 
  
  
5 Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
  
  
5.1 Stand der Planungen zum Ausbau des Umflutdeiches Westseite 

(LHW) 
  
  
5.2 Information zur Stadtratssitzung am 13.10.2011 
  
  
5.3 Stand der Anschlussarbeiten der Geschwindigkeitsmesseinrichtung 

am Sporthaus 
  
  
5.4 Information zu den Bauarbeiten Wendeschleife Breite Straße 
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5.5 Information des Vorsitzenden des Sportverein Pechau zum 50. 

Jubiläum des Sportverein 2012 
  
  
5.6 Festlegung der Termine der Ortschaftsratssitzungen 2012 
  
  
6 Bürgerfragestunde 
  
  
7 Verschiedenes 
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Ortsbürgermeister Bernd Dommning  
Mitglieder des Gremiums 
Ortschaftsrat Michael Dömeland  
Ortschaftsrat Markus Fleck  
Ortschaftsrat Carsten Kriegenburg  
Ortschaftsrat Dr. Gerd Petzoldt  
Ortschaftsrat Ingolf Schulz  
Ortschaftssrätin Sabine Wanitschka  
Geschäftsführung 
Gerald Schneckenhaus  
 
 
 Öffentliche Sitzung 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Ortsbürgermeister Bernd Dommning begrüßte die Mitglieder des Ortschaftsrates, die 
anwesenden Bürger und die Gäste (Herr Pasemann vom Landesamt für Hochwasserschutz und 
Herr Vogel vom Büro Muting). 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Tagesordnung einstimmig. 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 22.09.2011 
 
Der Ortschaftsrat bestätigte die Niederschrift vom 22.09.2011 einstimmig. 
 
4. Anfragen 
 
Herr Dömeland erkundigte sich, ob die Bäume und Bodendecker in der Breiten Straße 
westlicher Teil, die bei einer Ortsbegehung als ortsuntypisch eingeschätzt wurden (wurden von 
Bürgern gepflanzt), entfernt werden. 
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Herr Schneckenhaus berichtete, dass vorgesehen ist, eine Kiefer vor der Kita zu entfernen, da 
ein angepflanzter Baum durch die Kiefer in seiner Entfaltung beeinträchtigt wird. 
 
Der Ortschaftsrat beauftragte Herrn Schneckenhaus nachzufragen in wie weit die anderen 
Gehölze (Bodendecker) im Straßenbereich der Breiten Straße westlicher Teil entfernt werden. 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates 
 
5.1. Stand der Planungen zum Ausbau des Umflutdeiches Westseite 

(LHW) 
 
Herr Dommning erteilte Herrn Pasemann vom LHW das Wort, um über die Planungen zur 
Deichsanierung des Umflutdeiches im Bereich Pechau zu berichten. 
 
Herr Pasemann berichtete, dass die rechte Seite des Umflutdeiches in diesem Jahr vollständig 
fertig gestellt wird. Die linke Seite vom Pretziener Wehr bis zur Berliner Chaussee ist in der 
Planung. Den Bereich für Pechau beplant das Büro Muting. 
Hinweise für den Bauabschnitt Pechau werden gern entgegengenommen. 
Herr Pasemann übergab Herrn Vogel vom Büro Muting das Wort zur Vorstellung der ersten 
Planungen des Bauvorhabens. 
 
Herr Vogel trug die Vorplanung für den Bereich Pechau vor.  
Der Baubeginn ist für Ende 2012 vorgesehen. 
 
Herr Kriegenburg erkundigte sich, in wie weit die Bürger in die Planungen einbezogen werden 
und welche Wege die Baufahrzeuge im Bereich der Ortslage Pechau in Anspruch nehmen. 
 
Herr Pasemann: Die Beteiligung der Bürger/Anlieger erfolgt individuell. Eine Versammlung für 
die Anlieger der Baumaßnahme wird erfolgen. 
Eine erweiterte Beteiligung wie bei einem Anhörungsverfahren erfolgt nicht. 
 
Herr Kriegenburg: Kann der Ortschaftsrat Hinweise geben? 
 
Herr Pasemann: Das ist möglich. 
 
Herr Vogel: Baufahrzeuge werden über mehre Wege den Bereich Pechau anfahren. Eine 
Ortsdurchfahrung von Pechau ist unumgänglich. 
 
Herr Dömeland äußerte sich positiv zu der vorgestellten Planung. Sie entspricht den 
Vorstellungen des Ortschaftsrates. 
 
Dr. Petzoldt äußerte sich zu den im Projekt aufgeführten Winkelprofilen skeptisch. 
 
Herr Vogel: Angesichts der geringen Platzverhältnisse in der Ortslage sind die Winkelprofile 
eine Kompromisslösung. Es wird versucht die Abschnitte mit den Winkelprofilen so gut wie 
möglich anzupassen. 
 
Herr Dömeland fragte, ob es möglich wäre, einen in Pechau ehemals vorhandenen 
Pegelanzeiger, wieder im Bereich Pechau zu installieren. 
 
Herr Pasemann sah das Ansinnen positiv und schlug vor, den Pegelanzeiger an der im Bereich 
Pechau geplanten Treppe am Deich zu installieren. 
 
Herr Kriegenburg erkundigte sich, wie die Abdichtung des Deiches in den Übergangsbereichen 
von Spundwandbereichen und normalen Deichausbau gewährleistet wird.    
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Herr Vogel: eine vollständige Abdichtung ist nicht möglich und auch nicht gewollt. Ziel ist es die 
Sickerlinie so weit wie möglich nach unten zu verlegen. 
 
Herr Pasemann: Es sind keine zusätzlichen Abdichtungen vorgesehen. 
 
Herr Vogel: in den entsprechenden Bereichen gibt es immer Überlappungen. 
 
Herr Pasemann bot dem Ortschaftsrat an, ein Exemplar der Planung des Büro Muting zur 
Verfügung zu stellen. 
 
Herr Dommning bedankte sich bei Herrn Pasemann und Herrn Vogel und bekundete das 
Interesse des Ortschaftsrates an weiteren Informationen in der Planungsphase des Projektes.  
 
5.2. Information zur Stadtratssitzung am 13.10.2011 
 
Herr Dommning berichtete von der letzten Stadtratssitzung.. 
Zu dem Thema Öffnung von Schuleinzugsbereichen sprach auch der Ortsbürgermeister von 
Randau/Calenberge Herr Kräuter. Ein Beschluss dazu wurde noch nicht gefasst. 
 
5.3. Stand der Anschlussarbeiten der 

Geschwindigkeitsmesseinrichtung am Sporthaus 
 
Herr Dommning berichtete vom Anschluss der Geschwindigkeitsmessanlage. Das Tiefbauamt 
hat ihre notwendigen Arbeiten ausgeführt. Der Elektroanschluss durch den Elektriker steht noch 
aus. Der Elektriker soll prüfen, ob ein Zwischenzähler angebracht werden kann.  
 
5.4. Information zu den Bauarbeiten Wendeschleife Breite Straße 
 
Der Ortsbürgermeister berichtete, dass der Baubeginn für die Wendeschleife in der Breiten 
Straße für den 24.10.2011 geplant ist. 
 
5.5. Information des Vorsitzenden des Sportverein Pechau zum 50. 

Jubiläum des Sportverein 2012 
 
Dr. Petzoldt berichtete von den Planungen zum 50. Jubiläum des Sportverein Pechau. 
Termin des Jubiläums soll das Wochenende vom 06.-08.Juli 2012 sein. 
Folgende Veranstaltungen sind geplant: 
Am 06.07. ist ein Fußballspiel mit einer Prominentenauswahl geplant und am Abend eine 
Festsitzung. 
Der 07.07. steht im Zeichen der Reiter mit Fahrturnier am Vormittag, Ringreiten von 14-16 Uhr. 
Ab 16 Uhr sollen im Bereich des Sportplatzes ein Fußballturnier und ein Beachvolleyballturnier 
stattfinden. 
Am 08.07. wird am Vormittag ein Kinderprogramm  stattfinden. Um 14 Uhr soll das Jubiläum 
ausklingen. 
Zur Vorbereitung des Jubiläums wird es noch Abstimmungen mit anderen Vereinen und 
Institutionen geben z.B. mit der FFw Pechau.  
 
5.6. Festlegung der Termine der Ortschaftsratssitzungen 2012 
 
Der den Ortschaftsräten ausgehändigte Vorschlag zur Planung der Ortschaftsratssitzungen 
2012 soll in der nächsten Ortschaftsratssitzung behandelt und abgestimmt werden. 
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6. Bürgerfragestunde 
 
Herr Torsten Bothe bemängelte, dass die Gräben im Ort nach der Mahd nicht beräumt werden. 
 
Herr Dömeland: Es müsste geprüft werden, ob in der Ausschreibung für die ausführenden 
Firmen eine Beräumung vorgesehen ist. Dazu sollte bei den Betrieben, die  zuständig sind 
nachgefragt werden. 
 
Herr Dost wies darauf hin, dass im Bereich Karpfenteich bis zum Pechauer See noch nicht 
gemäht wurde. 
 
Herr Dömeland: Dieser Abschnitt wird vom Ehle-Ihle Verband bewirtschaftet. Es erfolgt jährlich 
eine Mahd, die im Herbst erfolgt. Das heißt, die Mahd wird in absehbarer Zeit erfolgen. 
 
Eine Nachfrage beim Verband zum Termin wird erfolgen. 
 
Herr Kleinau erkundigte sich warum die Gräben vom Verband nur einseitig beräumt werden. 
 
Herr Dömeland: Es wird nur der für den Abfluss des Wassers notwendige Bereich beräumt. 
 
Herr Fleck erläuterte, dass die Einbeziehung der Wohnung Häckel in den Kita- Bereich in 
Pechau, wie es vom Ortschaftsrat befürwortet wurde, vom Jugendamt abgelehnt wird.  
Er bat den Ortschaftsrat um Unterstützung. 
 
Herr Fleck erhielt den Auftrag vom Ortschaftsrat ein Schreiben an das Jugendamt zu senden, 
um eine Lösung anzuschieben.  
 
7. Verschiedenes 
 
Herr Dommning stellte den Brief von Herrn Gericke mit Unterschriftensammlung zur Sanierung 
der Hauptstraße vor. 
 
In einer kontroversen Diskussion wurden durch die Ortschaftsräte einerseits die Reparatur der 
Straße mit Pflasterung und andererseits die Sanierung mit einer Asphaltschicht favorisiert. 
Der Wille der Anlieger (Unterschriftensammlung) wurde ebenfalls gegensätzlich interpretiert. 
Der Ortschaftsrat einigte sich, ein Schreiben an den Beigeordneten Dr. Scheidemann zu 
senden, in dem angefragt wird, ob das angeführte Pachworkverfahren,  möglich ist. Weiterhin 
soll der Brief mit Unterschriftensammlung angehängt werden. 
 
Herr Dommning informierte über die Informationsveranstaltung der SWM am 20.10.2011 in der 
Gaststätte „Kelly“. 
Weiterhin informierte er über ein Schreibendes Tiefbauamtes, dass eine Umpflanzung vom 
Domplatz in Magdeburg nach Pechau begründet ablehnte.  
Dafür sollen 4 Linden, wie in der Baumaßnahme der Breiten Straße vorgesehen war, in Pechau 
gepflanzt werden. 
Herr Dommning berichtete von einem Gespräch mit dem Revierförster Dedow und dem 
Ortsbürgermeister von Randau/Calenberge Herrn Kräuter zur Pflege des Radweges durch die 
Kreuzhorst. Dabei wurden Vorgehensweisen zur Pflege des Weges mit der AQB abgesprochen. 
Herr Dommning gab den Termin des Weihnachtsbasar 2011 bekannt. Am 27.11.2011 soll die 
Veranstaltung auf dem Gemeindehof stattfinden mit dem Theaterverein  und dem Stück „Das 
tapfere Schneiderlein“. 
Am 22.11.2011 wird dazu nochmals eine Zusammenkunft der Beteiligten zur Vorbereitung der 
Veranstaltung stattfinden. 
 
Herr Fleck informierte, dass am 04.11.2011 ein Martinsumzug unter Mitwirkung der FFw Pechau 
stattfindet. 
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Herr Dömeland und Dr. Petzoldt verwiesen darauf, sich wieder mehr an die Geschäftsordnung 
zu halten, was die Beteiligung der Bürger an Themen des Ortschaftsrates betrifft. 
 
Dr. Petzoldt informierte über die Fuchsjagd des Sportvereins am Sonnabend, den 15.10.2011 
um 10.30 Uhr und Tanzveranstaltung am Abend. 
 
Frau Wanitschka wies auf die Durchführung einer Beschlusskontrolle durch den Ortschaftsrat 
hin. 
 
Herr Dommning schloss die Sitzung um 21.15 Uhr. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Bernd Dommning Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzender Schriftführer 
 
 


